

東員 議会だより



目指せゴール

指定管理者で大激論

4P

最終処分場用地購入（補正予算）	2P
こども医療費の拡大	6P
これが聞きたい（一般質問）	8P
議会活動レポート	14P

98号

平成21年1月1日発行

12月定例会

発行 三重県東員町議会

用地確保 使おう



一般会計 補正予算

12月定例議会

東員町議会12月定例会が、12月1日から12日までの会期で開催されました。

一般会計補正予算、国民健康保険など特別会計補正予算や条例制定など18議案、議員発議2件が提出され、慎重な審議を行い、全会一致、一部賛成多数で原案のとおり可決しました。また、請願1件の審議が行われ、採択し国へ意見書を提出しました。

一般会計補正予算は、最終処分場用地購入費やふるさとづくり事業補助金など、8146万600円を増額補正し、67億181万800円とするものです。

質疑

問　ふるさとづくり事業補助金は1100万円の増額ですが、その内容と実態を伺います。

答　自治会から要望を聞き、コミュニティ事業に600万円、自主防災に400万円、ゴミ集積場修繕などに100万円を補助します。内容を点検し、精査も考えます。

問　保育園の期限付臨時職員賃金が増えているのはどうしてですか。

答　4月に4クラス増えたからです。

問　検診委託料が増えていますが、啓発したので検診率が上がったのですか。

答　今回から特定検診が始ままり、社会保険の被扶養者が受診したと思いま

問　自立支援給付費の内容を伺います。

答　制度改正と利用者が増加したので増額しました。

問　斎苑の委託事業者の対応を以前指摘しましたが、どのようになりましたか。

答　委託事業者と指摘事項を確認し、マーケタルを見直しました。利用者の声を聞くためのアンケートを作りました。

問　小・中学校の給食用材料費250万円は保護者の負担を軽減するものですか。

答　また、新年度の給食費は値上げになりますか。

問　オーバーレイ工事は根本的に見直しをしたらどうですか。

答　路面が特に悪い所は、路盤から直しています。今後、切削して修繕できるよう考えます。

問　4月に4クラス増えたからです。

問　パン食を減らし、米食を増やして現状を維持したいと考えています。

問　小・中学校の給食用材料費250万円は保護者の負担を軽減するものですか。

問　物価高騰のため、一人当たり900円の増額助成をします。

問　パン食を減らし、米食を増やして現状を維持したいと考えています。

問　パン食を減らし、米食を増やして現状を維持したいと考えています。

最終処分場の たいせつに

その他の補正予算は

- | | |
|-----------------|---------|
| ・公有財産購入費（最終処分場） | 6,400万円 |
| ・障害者自立支援事業 | 3,333万円 |
| ・給食用材料費（小・中学校） | 250万円 |
| ・検診等事業費 | 308万円 |

問 土地の購入は必要ですか。
答 家庭から出る瓦や残土などを廃棄するために必要です。

問 有料化についてはどう考えますか。
答 すべてのごみについて、将来に向けて議論すべきと考えます。



問 最終処分場は必要と考えますが、町内で遊休地となっている旧大木処分場の跡地利用を考えてはどうですか。
答 排水路が200mあります、今のところ考えていません。

問 この購入価格は妥当ですか。
答 鑑定の結果、山林部分が1平方メートル当たり1000円、平地部分は2000円で計算しました。

引き続き利用できることに



反対討論（大崎議員）

給食材料費で食材の高騰分を、町費で保護者の負担を軽減することは評価します。用地買収するより、使われていない土地の有効活用を真剣に考えるべきで、この場所が必要だという真意が伝わってきません。お金があるから購入するんだというふうにしか思えません。大事な財源を生かす使い方をすべきと答え反対します。

賛成討論（木村議員）

民生費は、チャイルドシート購入補助金、総務費では、ふるさとづくり事業補助金の増額などであり、反対する理由はありません。最終処分場の用地購入も、家屋の解体から出るガレキなどの埋め立て処分に利用しており、購入できる時期は今しかありません。以上の理由から賛成します。

条例

制度の導入

委員会で可決 本会議で可決

反対討論（大崎議員）

この制度の導入は「行政のスリム化」「民間にできることは民間」を合言葉とする規制緩和、構造改革の一環であることが一番大きな反対の要因です。この審議の中で住民サービスの向上、経費の削減が不明確だったと思います。また、地域経済の活性化にどうつながるのかも不透明だと感じ、まだ課題の整理が十分でないと考え反対します。

【問】 指定管理者制度とは、「公の施設」の管理運営を民間の事業者や団体に任せることができるもので、地方自治法の規定により、新規に手続きの条例を制定します。

質疑

本会議で可決

【問】 公の施設が民営化されると、私物化されることがありますか。

【答】 第5条に選定の規定を設けています。従わない場合は、指定の取り消しや業務の停止をすることができます。

【問】 目的は、運営費用と人員削減ですか。

【答】 民間の力を活用し、住民サービスを向上させ、経費の削減などを図ることを目指しています。

【問】 現状の管理委託制度のままで、なぜできないのですか。

【答】 現実に管理していたりしているので、大きな違いはないと考えますが、自治法の改正で条例の制定が必要となりました。

賛成討論（南部議員）

地方自治法で規定されている指定管理者の「指定の手続き」は、東員町の「公の施設」に共通する方針として、新規に手続きのための条例を制定するものです。

この制度は民間の力を活用し、住民サービスを向上させることも、経費の削減などを図ります。

今後「公の施設」の運営は「直営」か「指定管理者制度」かになり、この条例が必要不可欠になると考え賛成します。

【問】 ①この条例は、笠尾コミュニティーセンター、ふれあいセンター、共同福祉施設の条例改正のためのものですか。

【答】 ほかの施設もありますが、今回は手続きに必要な条例です。

【問】 町長や議員の関係者は指定管理者になれますか。

【答】 規則で規制する予定です。



指定管理者

議長裁決で可決

「三共ユニークセンター」

ふれあいセンターは可否同数

指定管理者制度の導入
に伴い「尾鷲三共ユニークセンター」「東員町ふれ
あいセンター」「東員町ふれ
同福祉施設」の管理基準、
業務の範囲を規定する3
つの条例を改正します。

問 東員町ふれあいセンター
答 指定管理者が指定され、その事業者がヘルパー
などを雇つた場合、現在
働いている方の雇用問題
が発生しませんか。

問 難しい面があると思
いますが、雇用の切り捨
てにならないよう注意し
ます。

反対討論（上原議員）
指定管理者制度に反対しているので反対します。

反対討論（鷲田議員）

管理委託から新たに「指定管理者制度」に移る条
例の一部改正ですが、まだ委託する側と受託する
側に十分な体制ができていません。両者が十分に協
議をし、理解を得てから条例の改正を提出すべきで
す。今の時点で提案すべきでないと考え反対します。



問 篠尾「三共ユニークセンター」
答 管理者が変わった場合、閉館時間を延長する
ことができますか。

問 指定管理者と協議を行
い、それに対応した條
例改正をすることが必要
になります。

賛成討論（川瀬議員）
先ほど可決された指定管理者制度の導入に伴い、「
管理の基準」と「業務の範囲」を規定する条例で
す。

多様化する住民ニーズにより効果的・効率的に対
応するため、民間の能力を活用し、住民サービスを
向上させるとともに、経費の削減などを図るもので
す。行政改革の中、一歩踏み出すことは大変重要な
ことと考え賛成します。

国に意見書を提出しました

◆四日市社会保険病院（三重県）を含む、社会保険病院グループの新たな
経営主体の早期決定を求める請願

上記の請願が、四日市社会保険病院院長から提出され、全会一致で採択し意見書を提出しました。

15歳まで無料 対象年齢が拡大されます

現在の乳幼児・児童の助成対象年齢を入院、通院とも15歳（中学校3年生）の義務教育終了前までに引き上げるための条例改正です。

質 疑

問 9歳から15歳までの対象者は何人ですか。
答 1390人です。

問 小学校3年生までの医療費助成はどれくらい掛かりましたか。
答 5418万円です。

問 補助金などを除く財源はどうなっていますか。
答 約1600万円は町の負担となります。



質 疑

問 補償制度は必要ですが、補償対象がなぜ通常分娩だけに限定されていますか。
答 まずは通常分娩から開始されます。

問 町はどれだけ負担します。
答 3分の2を負担します。

反対討論(上原議員)

この制度の適用は普通分娩に限られていることや、基金の運営は民間保険会社に丸投げされ、當利本位の運営がされないか懸念されるため反対します。

賛成討論(川瀬議員)

通常の妊娠、分娩にもかかるらず、脳性まひになった場合、その小児に對し補償金を支払うというもので、問題点もありますが、一步前進であるとを考え賛成します。

産科医療補償制度



各議員の賛否 平成20年12月定例会

18議案、発議2議案の審議結果です。賛否の分かれた議案のみの表示です。ほかの議案は全会一致で賛成しました。

審議結果	議案名	議員名														
		上原君代	鷲田昭男	川瀬孝男	山谷喜和	中村充男	近藤憲	木村宗朝	藤田一成	山口	南部武司	伊藤守一	三宅耕三	山本陽一郎	大崎潤子	門脇助雄
可	東員町公の施設の指定管理者の指定の手続等に関する条例の制定について	×	○	○	×	×	○	○	○	×	○	○	○	×	×	-
可	笹尾コミュニティーセンターの設置及び管理に関する条例の一部を改正する条例の制定について	×	×	○	×	×	○	○	○	×	○	○	○	×	×	○
可	東員町ふれあいセンターの設置及び管理に関する条例の一部を改正する条例の制定について	×	×	○	×	×	○	○	○	×	○	○	○	×	×	○
可	東員共同福祉施設の設置及び管理に関する条例の一部を改正する条例の制定について	×	×	○	×	○	○	○	○	×	○	○	○	×	×	-
可	東員町公益法人等への職員の派遣等に関する条例の一部を改正する条例の制定について	○	○	○	○	×	○	○	○	×	○	○	○	×	○	-
可	東員町国民健康保険条例の一部を改正する条例の制定について	×	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	×	-
可	平成20年度東員町一般会計補正予算（第3号）	×	○	○	○	×	○	○	×	○	○	○	○	×	×	-

議長は採決に加わらない。ただし、可否同数の場合は議長裁決。○は賛成、×は反対、欠は欠席、退は退席

陳情・要望書を受け取りました

- ◆地域医療と介護の充実を求める国への意見書提出について
- ◆介護保険制度の報酬単価の引き上げを求める国への意見書採択について
- ◆高齢者生きがいづくり推進事業補助金に関わる要望書

知りたい

聞きたい

一般質問

ただ
11人が質しました

原稿は本人が提出し、議会広報常任委員会が編集したものです。

過去2年分の一般質問全文は、東員町議会ホームページでご覧いただけます。

最近、若い女性の間で子宮頸がんが増えています。子宮頸がんは原因がはっきりしてゐるため、検診さえ受ければ、ほぼ100%予防できます。予防のために受診率の向上・

女性の健康を
経済的な負担も大きい
ため、助成対象者の拡大
は真剣に検討します。

町長 インフルエンザ
の予防接種の重要性は十分認識しています。

13歳以下は、2回接種
を受けなければなりません。
負担が大きくなりませ
るので、予防接種費用の
助成を要望します。

免役力が弱い子どもは
インフルエンザに感染す
ると、重症化する場合が
あるため予防接種が必要
です。



川瀬孝代

インフルエンザに助成を

真剣に検討します



予防は手洗い・うがいから

啓発に取り組むべきです。
総合的な相談窓口の設置を求めます。
町長 県ではがん対策
戦略プランに基づいて取り組みが進められ、一層の充実が図られています。
検診結果などの相談は保健師が対応し、問題があれば専門機関へとつなげています。今後も女性の健康をトータル的に支援していきます。
※地上デジタル放送の円滑な移行推進についても質問しました。



中村充男

笑顔ある町づくりを

安全安心を確保します

障がい者の目線で

私の体験から、町内の交通違反取り締まりに疑問を感じます。神田小学校正門前では、通学路にパトカーを止めているので、児童が車道を歩行しなければならない場面を見かけました。いなべ署に配慮を求めます。

役場・文化センター周辺の駐車場不足と、身体障がい者用駐車場に配慮が足らないのではないでしょうか。

行政側からの目線ではなく、身体障がい者の方の身になってバリアフリー化をお願いします。

町長 限られた財政状況の中で、思いやり区画を含んだ駐車場を増設する工事をしています。文化センターでは、バリアフリー化も併せて行っています。

すべての人が利用しやすい公共施設づくりを目指し努力しています。



広くなった駐車場（文化センター）



山口一成

世界の金融危機と町財政は 多様な変化に対応します

町長 町の財政は、実質公債費比率が6.8%です。県内29市町のなかで3番目に良好な数値で、将来負担比率もマイナスな状況であると認識しています。

国は、赤字国債発行で乗り切ろうとしています。町は新年度予算編成に入っていますが、町民が安心して生活できる予算編成の概略を説明してください。

私は、赤字国債発行で乗り切ろうとしています。町は新年度予算編成に入っていますが、町民が安心して生活できる予算編成の概略を説明してください。

※町内特別支援の必要な児童生徒の進路保障、「食の安全」とコメの輸入自由化の農政についても質問しました。

私が誕生した80年前の10月は、アメリカの株の大暴落で「暗黒の木曜日」として語り継がれています。80年前と今とでは、いくつかの共通点もありますが、歴史的条件は大きく異なっています。

以前は「株バブル」であり、今回は「金融バブル」が発端です。日本でいえば「自動車バブル」です。

今後も健全で安定した財政基盤を維持し、多様に変化する住民ニーズにこたえるよう、行政サービスの維持、向上に努めています。

現時点では、良好な状況であると認識しています。

* 将来負担比率とは
一般会計などが将来負担すべき実質的な借金を通常収入されると見込まれる金額で割った比率



藤田興一

入札制度の見直しを 慎重を要します

一般競争入札の町外事業所の資格基準の拡大や、町内事業所の育成を図るために
 ①町内に従業員を常駐した支店、または営業所を有する条件を付けること
 ②経営事項審査の総合評点を町内、町外事業所にわけ、大きな点差を付け
 ること
 ③入札公告の参加資格に関する事項の基準変更を行うこと
 以上の点について、対策と実施を求めます。

総務部長 参加資格要

件は、工事ごとに経営事項審査総合評定値や、地域要件を審査会で審議をして定めています。
 町内に支店や営業所を有する事業所の参加資格は、建設業法の規定に沿うことを強く求めています。

①町内に従業員を常駐した支店、または営業所を有する条件を付けること
 ②経営事項審査の総合評点を町内、町外事業所にわけ、大きな点差を付け
 ること
 ③入札公告の参加資格に関する事項の基準変更を行なうこと
 以上の点について、対策と実施を求めます。

競争性・透明性を堅持するためには、町内と町外の事業所に著しい参加資格基準に格差を設けることは、慎重を期する必要があると考えます。今後も、町内事業所の技術や品質向上を図るためあらゆる方向性を模索し、育成に努めます。

※第5次総合計画の策定についても質問しました。

するためには、町内と町外の事業所に著しい参加資格基準に格差を設けることは、慎重を期する必要があります。



鷺田昭男

中小企業と農業は 制度の利用を勧めます

建設部長 中小企業者

教育長 学校給食用の

向けとして、信用保証協会が肩代わりする緊急保障制度があり、現在町内企業15社が利用しています。

米は高いなべで購入しています。給食の賄材料費は保護者負担となりますが、安価である必要

を発し、これが世界の金融機関を大きく混乱させ不況に陥りました。日本経済の特に輸出関連企業に大きな影響を受けています。さらに、一時的ですが原油の高騰は農業経営に支障を来しています。

この金融経済危機に町として中小企業者や農業経営にどのような支援ができるか。

農業経営者には、燃料高騰が経営を圧迫しているため、軽油の免税制度の利用をお願いしています。

食の安全を第一に地産地消を念頭に取り組んでいます。

*ミーラムアクセスとは
最低限の輸入枠を義務的に設定するという考え方。最低限輸入義務



厳しい農業経営



水谷喜和

ガラス温室の廃止も視野に 協働活動を支援していきます



有効活用していますか



木村宗朝

生ごみ処理機の促進を
年間の家庭ごみの排出量と減量対策を伺います。

生活福祉部長 平成19年度は5562tで、生ごみは約半分です。

対策として、ごみの抑制・再使用・再利用を基本に取り組んでいます。生ごみ処理機の普及拡大に努めています。

い・交流の場、高齢者の健康づくりや生きがい対策などに活用していくます。

これまで、農業技術員が常駐していくも施設を十分に活用できなかつたことを考へると、施設の廃止も検討すべきです。運営継続であれば、用途変更を提案します。

育苗研修交流施設は開設当初から利用状況に疑問があります。開設して約17年過ぎた今、改めて施設の目的、今後の利用について伺います。

これまで、農業技術員が常駐していくも施設を十分に活用できなかつたことを考へると、施設の廃止も検討すべきです。

国の補助で建設した施設で、まちづくりの拠点として、協働活動を支援していきます。

育苗研修交流施設は開設当初から利用状況に疑問があります。開設して約17年過ぎた今、改めて施設の目的、今後の利用について伺います。

**ガラス温室の廃止も視野に
協働活動を支援していきます**

過去2年間のひばりホールでの自主文化事業の券売率、収支を教えてください。

また、満席にするために会員を募り、一般販売で残席が出た場合に協力してもらうといった方法を考えたらどうですか。

教育長 平成18年度は

コンサートなど4件で、完売2件を含め券売率93.8%、合計支出額1944万円、入場料収入1237万円です。

平成19年度はコンサートなど5件で、完売2件を含め券売率73.9%、合計支出額2027万円、入場料収入1181万円です。

「ひばりホール応援団」のような会員を募り、プレミアムも付けてできないものか考えます。

まちづくり支援補助金を
町の活性化のために、まちづくりを目的として活動する任意団体などを支援する補助金制度をつくったらいですか。

町長 公募型のまちづくり補助金は、担い手である住民が行う公共性、公益性のある自主的な地域活動を支援し、地域の活性化、住民と行政との協働によるまちづくりを促進するために、たいへん有効的な手段であると考えています。

すでに、他市町では導入の事例もありますので、調査研究します。

まちづくりの供給基地、農業研究・指導や町民の憩いの場、自由に参加できる施設として建設しました。毎年、花や野菜づくりの実習教室を開催し、多くの方に農業体験をしもらっていますが、利用は年々減少しています。

今後は町民協働活動委員会の提案で、町民の憩



近藤義憲

プラムチャンネル廃止後は 有効活用を検討中です

「ふるさと納税」は

ています。

寄付していただいた方

へのお礼、特典は導入し

ていません。今後はPR

も含めて検討していきま

送は平成21年3月末で終了します。その後の局舎はどう使われますか。

また、備品の価値、録画テープの保存と利用、職員の配置を伺います。

町長 局舎は役場も含めて、各種団体からの要望もあり検討しています。

備品の購入時価格は約1億8400万円で11年間使用し、耐用年数が過ぎています。企業の経理方法で試算すると、帳簿残存価格は約950万円です。

録画テープの保存と利

用は、肖像権・個人保護の問題などあり、慎重に検討していきます。

職員の配置は、住民の要望にこたえられるよう

簡素で効率的な組織機構の見直しを進めています。



これから利用は……

大崎潤子

医療費助成の年齢拡大を 15歳まで無料になります

値上げはしないで

平成22年度は下水道使用料の改定時期ですが、料金は現行のまま実施を望みます。

その理由は

- ①流域維持管理費分担金が安くなつた
- ②流域下水道建設分担金は平成21年度で一部終了
- ③町内企業の使用料が増加している

社会的格差の広がりや経済不安が増す中で、町民が元気に安心して暮らせる町づくりが求められています。

新年度予算では乳幼児医療費無料化の年齢制限を、小学6年生まで拡大することを要望します。

町長 「安全・安心のまち」の少子化対策として、平成21年度から助成対象年齢を中学3年生まで引き上げる条例改正案を上程しました。

町長 平成15年度に「東員町公共下水道事業計画」を制定し、平成17年度に引き上げました。その後、水洗化の向上や大型企業の供用開始もあり、計画を上回る良好な経営状況です。慎重に検討を重ねて決定します。

④今後、企業進出で下水道使用量は増大の見込み

⑤平成19年度決算では、維持管理費回収率は14.7%、資本費回収率は77%

%と良好である以上の点から料金改定は、すべきでないと考えます。



医療費助成の年齢拡大を

15歳まで無料になります

値上げはしないで

平成22年度は下水道使用料の改定時期ですが、料金は現行のまま実施を望みます。

その理由は

- ①流域維持管理費分担金が安くなつた
- ②流域下水道建設分担金は平成21年度で一部終了
- ③町内企業の使用料が増加している



山本陽一郎

あの研究はどうなった

側面的な支援を考えています

企業、大学、行政の共同によるもち米、うるち米などを原料とした工業製品の開発計画は、特許取得料を含め約500万円の貴重な財源を支出しています。

研究成果と今後の展望について報告を求めます。計画撤回の場合、その責任はどう考えていますか。

町長 民間企業の支援を受け、筑波大学に調査研究を委託し事業を行いましたが、残念ながら製品化に至りませんでした。

その後、町費の支出はありません。単年度での事業計画は困難であったと反省しています。

今後は「バイオマス総合戦略」に沿った形で側面的な支援を行っていく考えです。

企業、大学、行政の共同によるもち米、うるち米などを原料とした工業製品の開発計画は、特許取得料を含め約500万円の貴重な財源を支出しています。

研究成果と今後の展望について報告を求めます。計画撤回の場合、その責任はどう考えていますか。

町長 民間企業の支援を受け、筑波大学に調査研究を委託し事業を行いましたが、残念ながら製品化に至りませんでした。

その後、町費の支出はありません。単年度での事業計画は困難であったと反省しています。

今後は「バイオマス総合戦略」に沿った形で側面的な支援を行っていく考えです。

これからどうなる

現在使用中の最終処分場は、町費6400万円

で取得したいとのことであります。ですが、受益者負担の原則に基づき民間事業者の事業活動に任すべきです。

また「災害時のごみの集積場に」とのことですが、シルバー人材センターの隣接地2万坪を始め、町内各地に点在する遊休地を利用すべきだと思います。

町長 地権者の置かれ

た状況や借地していることを考え、今後も土砂などの処分場や墓参道として必要です。約4万坪を取得したいと考えています。

三和学童保育所を立ち上げようとしていますが、施設の場所はどうですか。指導員の確保に苦労をしていると聞きます。勤務しづらい時間帯で、安い時給ではなかなか確保できないようです。人件費値上げの指導と広報などへ掲載をして、指導員の確保と4月に開所ができるようにしてください。

東員町の保幼の一体化は同じ地域の子どもが親の就労形態によらず、同じ園舎で保育されています。友達関係がきちんとできるようにしたものですが、制度上では分かれています。

保幼一体化持続の表明を

東員町の保育園、幼稚園が無いので国の進める保育制度改革の事柄は当てはまらないと考えます。

教育長 東員町では私

立の保育園、幼稚園が無いので国の進める保育制度改革の事柄は当てはまらないと考えます。



上原君代

三和学童保育所の場所は

旧大長駐在所を借りて



予定されている旧大長駐在所

指導員募集の要望があれば、学童保育所入所説明会と併せて広報に掲載しています。

議会活動レポート

議会運営委員会

議員定数削減

埼玉県幸手市

幸手市議会は、議会改革検討委員会で議員定数を当時の条例定数25人から20人に決定し、平成17年6月本会議で条例改正しました。

ところが、選挙を1度も実施しないうちに住民から議員定数を15人とする条例の改廃請求が、有権者の4分の1を超える署名を添えて市長に提出されました。

この改廃請求には、市長から「市民からの率直な意見として重く受け止めること」という意見書が添えて議会に付議されました。

その後、特別委員会で審議され、本会議で原案が可決されました。その後の選挙でこのときに賛成した議員は落選し、反対した議員が当選するという珍事が起きたというのです。

少人数になつたことで、議会運営に与えられる影響は一度に10人が削減された格好となり、会派や委員会構成などで戸惑いと不都合を感じつつも「小人数を重視しなくてはならなくなつたからやりにくいい」ということを、削減案に反対した現議長の説明がありました。

東員町議会も、検討して試案まで作成しましたが、実施には至らなかつ

たといふ経緯があります。

この研修を通して「案するより産むがやすし」ということを実感しました。

今回の研修成果を、東員町議会の議会運営や議会改革に役立てていきた

たといふ経緯があります。

この研修を通して「案するより産むがやすし」ということを実感しました。

今回の研修成果を、東員町議会の議会運営や議会改革に役立てていきた

議会基本条例

埼玉県ときがわ町

ときがわ町議会は合併後、積極的に議会改革に取り組んでいて、一般質問では質問回数の制限から質問時間の制限に変更し、答弁書の事前配布も行っています。

また、政策形成や行政監視の役割を果たすため、議会の責務や運営方法を明らかにする議会基本条例を制定することを決めたということです。

この条例を制定するまでは、議会運営委員会で検討を行ない、先進地視察は、東員町が訪ねた湯河原町を含めて2回、全国町村議会議長会から講義1回、町執行部との協議を1回というものの協議を1回というものをしました。



貴重なご意見 ありがとうございました



東員町議会は、これまで議員定数・議員報酬の削減、政務調査費の見直しなど、さまざまな議会改革を行ってきました。同時に、開かれた議会を目指して、住民の皆さんと議員との語る会を実施してきました。

3年目を迎える『議員と語る会』は、今回も町内2カ所で実施し、出席者から多くの意見や要望が出されました。

これらの意見を真剣に受け止め、今後の議会運営や議会改革につなげていきたいと思います。

桑名広域清掃事業組合のプラスチック圧縮梱包施設を視察し、施設の案内、説明を受けました。約10億円をかけた立派な施設で、搬入から袋詰めまで自動的に行うことができます。

1日の処理能力は2台で17tですが、現在の処理は約12t、梱包数にす

ると約40個です。
プラスチックの搬入は関係市町全体で1日平均12tあると聞きました。分別・分類に大変な手間を要していることから、家庭での分別をさらに徹底すべきと感じました。

石榑トンネル現場視察

国道421号は、桑名市と滋賀県近江八幡市を結ぶ、別名「八風街道」とも呼ばれる幹線道路です。しかし、幅員が狭く、急勾配・急カーブで通行規制や冬期通行止めを余儀なくされるなど、道路としての機能を十分に果たしていません。

その解消策として、鈴

鹿山脈を横断する延長4.42kmのトンネル工事と道路拡幅工事が、平成17年度から着手されました。完成すると冬期でも安全に通行ができる、かなり時間短縮になります。北勢地域の活性化が大きいに期待できると確信しました。



「リサイクルの森」を視察

励みになりませんかの会



つきたてのもち早くたべたいなあ



三世代いっしょにしめ縄づくり

私は「議会だより」の裏表紙にあるお花の写真を毎回楽しみにしています。白い彼岸花、オオイヌフグリ、そして今回は葉鶴頭。いつも「ぜひに行きたいな」という気持ちになります。

城山 女性 36歳

議会だより97号の表紙の写真はとても心温かく、自然と笑みがわいてきます。いい写真ですね。子どもさんのあの笑顔のかわいいこと。

笹尾西 女性 63歳

お金の使われ方がわかりやすく書いてあったのでよかったです。

笹尾西 女性 34歳

表紙の写真を見ていると二コッとなりますね。小学校の給食は東員町でとれた食材を使っていると聞きました。これからも安心しておいしい給食をお願いします。

城山 女性 38歳

子ども議会で実際に議場に入りました。緊張でお腹が痛くなりました。東員町の活性化を後押ししたいなと思い立候補しました。

城山 男性 12歳

表紙の給食当番の笑顔がとてもすてきです。安心の食材で笑顔を絶やさないようにと祈ります。

笹尾西 女性 65歳

いつも公務に苦労さまです。町民にわかりやすい資料を作成していただきありがとうございます。

城山 女性 45歳

いつも公務に苦労さまです。町民にわかりやすい資料を作成していただきありがとうございます。

鳥取 女性 37歳

子ども議会を傍聴させていただきました。子ども議会といえども議場の緊張感が傍聴席まで伝わってきました。議員の皆さん、これからも町民のため質疑をよろしくお願ひします。

追跡

あの質問は どうなつたんや？

こうなりました

文化センター駐車場に6台分の「思いやり駐車区画」が設置されました。



議員が、過去の本会議で行った一般質問の中から、その後どのように町政に反映されたかを追跡し、皆さんにお知らせします。

思いやり駐車区画の整備を

平成20年6月一般質問

安心して暮らしやすい町であるという認識に立って妊婦や、高齢者・内部障がいの方が利用できる「思いやり駐車区画」と案内板の設置を求めます。

Q

A 公共施設では、改築などに併せて安心して利用できる「思いやり駐車区画」を設置していきます。

3月議会を 傍聴してみませんか

電話 ⑧628813

東員町議会へのご意見や
ご感想をお寄せください。
詳しくは議会事務局まで

次回の定例会は
平成21年3月2日
開会予定です。
傍聴、お待ちしています。

クイズ

今回も多数のご応募をいただき、ありがとうございました。

正解は、

問1 笹尾西小学校

問2 5・6%

問3 11人

多数の正解者の中から
抽選の結果、次の方が当
選されました。

長 深 秦 よし子様
大 木 志津馬久代様
城 山 寺田雄一郎様
城 山 隅田 竜徳様

城山1	山本	広美様
大木2	近藤	有紀様
笹尾西2	福住	拓真様
城山1	山田	勝瀬古様
笹尾西2	佐藤	明恵様
城山4	西脇	悦子様
城山1	西脇	眞子様
城山3	石原	幸江様
大木3	近藤	越智恵理奈様
城山3	石原	政江様
大木3	春美様	西脇弘子様

当選された方には図書
カードを郵送いたします。

ご愛読
ありがとうございました

一年振り返って

初当選の議員3人を含め、新旧半々といつメ
ンバーで広報委員会はスタートしました。『日
本一発行が早い』と自負する「議会だより」を
継続するために、必要な戦力としては少し心配
でしたが、議員として新人でも、そこは人生経
験の豊かさで十分補うことができました。

議場の中ではお互い主義主張が違い、激しく
議論することがあっても、一日議場を出て広報
委員会となれば、いつも和気あいあいとした雰
囲気の中で全員が一丸となって編集作業に集中
することができます。

文章力や写真の技術も次第に上達し、写真を
趣味にしてしまった委員も出るほど、やり甲斐が
ある委員会だと思います。

歴代の広報委員が、改良を加え、読みやすく
正確に、いち早く議会活動を住民の皆さんに伝
えるという議会だよりに取り組んできました。
おかげで、全国町村議会議長会の奨励賞を受賞
しました。その後、全国から東員町議会広報委
員会の視察に訪れる市・町議会が相次ぎ、8回
に上りました。

これからも、住民の皆さんに親しまれる議会
だよりになるよう一丸となって頑張ります。
一年間、ありがとうございました。

委員長 三宅 耕三



風船唐綿（ふうせんとうわた）



委員長
副委員長
委員

大水川 鶩 南 三
崎 谷 瀬 田 部 宅
潤 喜 孝 昭 武 耕
子 和 代 男 司 三